



政府が打ち出している景気浮揚策はあるものの、一部業界を除き、全般的な回復は遅々として進まない状態が続いている。現在、今年は、各業界共これに対処する為の積極的な体制強化と合理化を計らねばならない年でもあります。

新年明けましておめでとうございます。

会員の皆様におかれましては、心新たに五十四年をお迎えになられた事と存じます。

昨年をふり返りますと、いろいろの事がございましたが、とりわけ当会にあります、発会以来会長をお迎えになられた事と存じます。辰巳会長をお努め頂いた、高畠会長の御逝去は、辰巳会にとりましても、又経済界にとりましても誠に残念な事でございました。

一方、我が国の経済は御高承の通り、円高の影響を諸にこうむり、鉄鋼を始め造船業界等、従来の基幹産業の不況は、益々深刻さを増しております。

この様な環境の中につれて、いち早くしかも慎重に世界経済の動向を見極め、適切なる対処を施さねばならないと思つております。  
辰巳会も、発会以来早くも十九年を迎えて、会員の皆様の結束と御協力により数々の会合を企画して頂き度く、本部を始め各支部の幹事殿の積極的な御意見を期待して止まない次第であります。  
又「たつみ」誌も発刊以来三〇号を数え、益々盛り沢山の内容により皆様の身近な会報となります。  
最後に会員の皆様には本年も御健康で精一杯御活躍されます事をお祈り致しまして年頭の御挨拶と致します。

## 栄光をしのぶ

### 心に生きる鈴木商店

「……神戸高商での共同生活、そして鈴木商店入社以来実に七十有三年間の永きにわたって形影のごとく一緒に歩いてきた友を失い、私の心中大きな穴がぽっかり開いた思いです。

……鈴木商店での隆盛の時代の思い出もさることながら、鈴木商店が倒産し、苦しい中から一人で力を合わせ、三十九人の同志を糾合して日商の再生を進めたことが最も心に残る思い出……」

心友、日商岩井相談役高畠誠一（鈴木商店二代目店主鈴木岩

治郎の女婿）の遺影を前に、肩をふるわせ、幾度も声を詰まらせながら弔辞を述べる日商岩井相談役永井幸太郎。その肩を落としたうしろ姿は、九十一年間の人生のうち七十三年も行を共にした二人の関係を知る参列者の涙を誘つた。

#### ■ 波乱に富んだ人生

十月四日、大阪市南区の東本願寺難波別院（南御堂）で挙行され

た高畠の葬儀には多くの財界人にまじつて、全国から高畠に最後の別れを告げに集まつた「辰巳（たつみ）会」会員の年老いた姿が目

波乱に富んだ人生

鈴木商店が倒産してちようど半世紀を経た五十二年五月、京都・宝池の国立京都国際会館で開かれた「回顧五十周年全国大会」には、鈴木商店の女主人鈴木よねの孫で太陽鉱工社長の鈴木治雄、金子の二男で元東京大学教授の金子武蔵、金子の女房役だった柳田富士松の長男太陽鉱工監査役の柳田義一ら二百十人が全国から集まつた。

創始者である野口遵を慕つて、春秋二回の総会を続ける旧日本窒素肥料関係者の「関西遵風（じゅんぶう）会」、さらには旧大阪商船OBの「松柏（しうはく）会」、旧江商OBの「江商社友会」など戦後、財閥解体や合併などによつて姿を消した企業のOBの集いはいくつかある。しかし、倒産という憂き目にあいながら、半世紀を経た今日まで関係者がなお集まりを続けるという例は希有だろう。

毎月一回開かれている幹事会会場をのぞいてみた。集まつたのはかつて日本化学繊維検査協会理事長を務めた八十四歳の大幡久一から日本製粉の子会社、日本商事の常務だつた七十二歳の小倉五郎まで第一線を退いた人ばかり。

「鈴木が倒産した時、帝人に移つていた私はモラトリアルムが起こりそうだとつて技師長だつた久村清太さんから、銀行から引き出したばかりの五十万円を保管してくれと頼まれた。ボ

